

Presentamos el informe de mercado elaborado por **Criteria**.

Las opiniones que presenten en los reportes y/o informes, no cuentan con respaldo ni tienen relación alguna con la opinión de la Bolsa de Comercio de Buenos Aires (BCBA). La información provista en el presente informe no debe interpretarse como un asesoramiento, recomendación o sugerencia para realizar operaciones de Bolsa o cualquier otra inversión o negocio, ni en aspectos legales o impositivos. La BCBA no se responsabiliza por la interpretación que se hiciera de lo expuesto en este informe, ni por su uso indebido, ni por perjuicios reales -directos o indirectos- o supuestos, invocados por quienes tomaren u omitieren decisiones habiendo consultado el informe ni por equivocaciones, errores u omisiones en la información suministrada.

**CRITERIA**

Soluciones personalizadas
para inversores únicos.

«No se trata de la perfección, se trata del esfuerzo de cada día. Ahí es donde ocurre la transformación. Así es como ocurre el cambio»

Jilian Michaels

Gráfico del día

La tasa de desempleo de EE.UU. cae a medida que aumentan los salarios, lo que suma presión sobre la Fed



El rendimiento del bono alemán a 10 años, el bund, nota de referencia, repunta con fuerza este lunes, quedándose cerca de terreno positivo. Poco antes del cierre de las bolsas europeas, cotiza a un -0,036%, el nivel más alto desde mayo de 2019. En algunos tramos de la negociación ha llegado a la zona del -0,02%. Esta evolución del bono alemán se engloba en el sufrimiento que está experimentando la renta fija en este inicio de año, especialmente desde que las actas de la última reunión de la Fed dejaron claras las intenciones de endurecimiento más rápido del banco central de EE.UU. Desde la firma financiera Ebury lo tienen claro. Con la inflación en niveles no vistos en décadas y la economía creciendo a buen ritmo no se podrá evitar un endurecimiento de la política monetaria. "El BCE no tendrá más remedio que reconocer que el endurecimiento

de la política monetaria no puede esperar hasta 2023", aseguran los analistas de la firma. Ebury, la institución financiera especializada en pagos internacionales e intercambio de divisas, cree que el próximo gran cambio en la política de los bancos centrales será "el reconocimiento por parte del BCE de que el endurecimiento de la política monetaria no puede esperar hasta 2023", sobre todo en vista de que, en contra de las expectativas del mercado, la inflación volvió a subir hasta alcanzar el 5% en la tasa de inflación general y el 2,6% en la subyacente, "lo que demuestra que las presiones inflacionistas se están extendiendo también en la Eurozona".

Fuente: [El Economista](#) (Link Nota Completa)



Mercado local

[Bonos extendieron pérdidas y Riesgo País toca máximos de casi 6 semanas.](#) Tras derrumbarse hasta 8% en la primera semana del año, los bonos soberanos en dólares extendieron pérdidas este lunes, afectados por las dudas en torno al acuerdo con el Fondo Monetario Internacional (FMI). Los títulos surgidos del canje de deuda con acreedores privados realizado en 2020 sufrieron bajas de hasta 3,7% en esta jornada. De este modo, el Riesgo País, medido por el banco JP Morgan, crecía 1% (17 unidades) hasta los 1.819 puntos básicos, su nivel más alto desde el 1° de diciembre. Los bonos reaccionaron de forma negativa ante las diferencias entre el Gobierno y el FMI en torno al sendero fiscal que debe seguir Argentina. Desde Casa Rosada buscan que la reducción del déficit fiscal sea gradual, para llegar a un equilibrio en 2027, mientras que desde el organismo pretenden que la corrección sea más veloz, mediante un recorte del gasto en términos reales.

[Banco Central compró US\\$75 millones y acumula saldo positivo de US\\$180 millones en lo que va del mes.](#) El dólar hoy avanzó 10 centavos este lunes 10 de enero de 2022, a \$108,96 -sin impuestos-, de acuerdo al promedio en los principales bancos del sistema financiero. El Banco Central sumó su sexta rueda consecutiva con saldo tras comprar otros US\$75 millones a partir de su intervención en el mercado oficial de cambios; con lo que acumula US\$180 millones en el mes. La autoridad monetaria venía de vender US\$460 millones, en términos netos, durante diciembre, aunque en el acumulado de 2021 tuvo un resultado favorable en torno a los US\$5.000 millones. La autoridad monetaria parece haber acelerado el ritmo de devaluación, aunque todavía resta ver si se trata de una situación puntual de estos días, o de un cambio de estrategia que se mantendrá en el tiempo.

[La industria y la construcción continúan liderando el crecimiento económico.](#) La estabilización de la economía alcanzada en los últimos meses permitió que la actividad comience a retomar sus números de manera considerable. Más allá de que la pandemia del coronavirus persiste con el fuerte aumento de contagios por la llegada de la variante Ómicron a la Argentina, el futuro inmediato del desempeño de la industria nacional es alentador. Según el Observatorio de Políticas Públicas de la Universidad Nacional de Avellaneda remarcó que los indicadores registrados en noviembre del 2021 superan los niveles del mismo mes, pero del 2019. En noviembre la industria recuperó casi todo lo perdido en octubre y acumuló un crecimiento del 16,3%, aunque fuentes menos optimistas que la UNDAV, como la Unión Industrial Argentina (UIA), señalan todavía tres problemas clave: la inflación, la brecha cambiaria y la pandemia podrían condicionar la remontada.



Mercado global

[El año de los halcones pondrá a prueba a los mercados.](#) Son muchos los bancos de inversión que han jugado en los últimos días con el léxico para intentar crear frases ingeniosas con el endurecimiento monetario que se avecina: 'Llega el gran vuelo de los halcones', 'halcones on, risk off', 'la suelta de los halcones'... son algunos de los titulares de informes y notas. Con la inflación en máximos de las últimas décadas, la economía creciendo y creando empleo, este 2022 podría ser una suerte de fiesta para los defensores de la política monetaria restrictiva (tipos más altos y menos estímulos). Sin embargo, la fiesta de los halcones puede poner en riesgo otra celebración: la de los mercados.

[El oro y la plata se tambalean, pero resisten a una Fed más dura.](#) Lo que hasta ahora se daba por norma en la economía ha acambiado radicalmente con la pandemia. Normalmente, tanto el oro como la plata reaccionan de forma bastante sensible a la rentabilidad de los bonos estadounidenses y un movimiento como el que se ha producido hasta ahora este año a raíz del mensaje de endurecimiento transmitido por la Reserva Federal probablemente habría dado lugar a una considerable venta. No parece haber sido así. "Como el informe sobre el mercado laboral estadounidense del pasado viernes fue más bien mixto, el oro y la plata oscilaron después de la publicación, pero cerraron el día prácticamente sin cambios. Mucho más notable es su resistencia al rápido aumento de los rendimientos de los bonos estadounidenses, lo que sugiere que el endurecimiento monetario por parte de la Fed ya está descontado, al menos en parte. Si bien nuestras optimistas perspectivas económicas apuntan a un nuevo desvanecimiento de la demanda de refugio y a unos precios algo más bajos, creemos que los riesgos a la baja para el oro y la plata son limitados", señala Carsten Menke, analista del banco suizo Julius Baer.

[Quinta sesión consecutiva a la baja para el S&P 500, que retrocede un 0,14%.](#) Este inicio de año está dejando más caídas que subidas en la bolsa estadounidense. El Dow Jones registra un descenso del 0,45% en la sesión del lunes, hasta los 36.068,21 puntos, en la que es su cuarta sesión consecutiva en negativo. De este modo, el índice debería subir un 2% para alcanzar de nuevo su récord: los 36.799,64 puntos. Por otro lado, el S&P 500 cae un 0,14% en la jornada y se sitúa en las 4.670,29 unidades, en la que es su quinta sesión consecutiva a la baja. El índice está a un 2,7% de su máximo histórico (los 4.796,56 enteros). Por último, el Nasdaq Composite sube un ligero 0,05% en la sesión del lunes hasta los 14.942,83 puntos (su récord está en los 16.057,44 puntos); mientras que el Nasdaq 100 repunta un 0,14% este lunes y alcanza las 15.614,43 unidades. Está a un 6,1% de su nivel récord. En lo que va de año, el Dow Jones cae un 0,74%; el S&P 500 retrocede un 2,14% y el Nasdaq 100 se deja un 4,32%.

Efemérides

Un 11 de enero de 1996 falleció *Mauricio Borensztein*, mejor conocido como *Tato Bores*, fue un actor, humorista y monologuista argentino. Si bien actuó en cine, teatro y televisión, es en este último medio donde con su humor político marcó a generaciones de argentinos. Fue apodado el Actor Cómico de la Nación e hizo reír a varias generaciones de argentinos a lo largo de su carrera de más de 50 años. Fue una de las figuras más respetadas y queridas del país. Participó en 19 películas y una infinidad de ciclos de televisión y obras teatrales. Fue declarado Ciudadano Ilustre de la Ciudad de Buenos Aires en 1992. A través del humor, dijo lo que nadie podía o quería decir. La sagacidad de sus comentarios, la crítica sutil que evitaba la censura cautivó a los televidentes. *Tato Bores* renovó absolutamente el lenguaje del humor político. Asistido por los mejores guionistas de cada época, transformó el estilo de los monólogos de *Pepe Arias* en un torrente frenético y surrealista de escenas imaginarias entre los personajes del momento.

Resumen de Mercados

	Bolsa		Bono a 10 años		Monedas	
	Valor Índice	Cambio	Tasa	Cambio	Precio	Cambio
	4.664,30 S&P	-0,27%	1,76%	0	-	-
	4.239,52 Euro Stoxx	-1,54%	-0,03%	1	EUR 1,13	-0,28%
	3.593,52 Shangai Cmp	0,39%	2,81%	-1	CNY 6,38	-0,03%
	101.781,20 Bovespa	-0,91%	4,84%	3	BRL 5,67	0,61%
	83.746,30 Merval	-0,78%	18,32%	12	ARS 103,45	0,16%

Foto del día

"Vaporoso" - El Tatio es un campo de géiseres ubicado en los montes andinos del norte de Chile, en la Región de Antofagasta, a unos 4200 msnm. Es el grupo más grande de géiseres del hemisferio sur y el tercero más grande del mundo, tras Yellowstone y Reserva natural Kronotski. El Tatio tiene cerca de 80 géiseres, aproximadamente un 8% de los existentes en el mundo. A pesar del número de géiseres las erupciones no son de gran altura, alcanzando una media de 76 centímetros. El agua emerge a unos 86 °C de temperatura, que es su punto de ebullición a esta altura. Se estima que el lugar es visitado por cerca de 100.000 turistas cada año. Las personas generalmente hacen un recorrido por el Desierto de Atacama y el pueblo de San Pedro de Atacama antes de ir a El Tatio.



Todo lo subrayado dirige a sus respectivos hipervínculos y fuente de la noticia. Nota: En caso de no poder acceder al link por no estar suscrito, suele ser posible hacerlo mediante ventana en modo incógnito por Chrome. (Clickear con el botón derecho y buscar la opción.)
Saludos,

Criteria

AVISO LEGAL / DISCLAIMER _ Este documento, y la información y estimaciones y alternativas en él expresadas contiene información general correspondiente a la fecha de emisión del informe que está sujeta a cambios sin previo aviso. CRITERIA no se responsabiliza ni se encuentra obligado a notificar tales cambios o actualizar los contenidos del presente. No ha sido emitido para entregar a clientes particulares. No se garantiza que la información que incluye sea exacta y completa y no debe confiarse en ella como si lo fuera. Este documento y sus contenidos no constituyen una oferta, invitación o solicitud para la compra o suscripción de valores u otros instrumentos, ni para decidir o modificar inversiones. En forma alguna este documento o su contenido constituyen la base para un contrato, compromiso o decisión de cualquier tipo. Los contenidos de este documento se basan en información disponible de manera pública y que ha sido obtenida de fuentes consideradas confiables. No obstante, tal información no ha sido verificada en forma independiente por Critería y, en consecuencia, no puede proveerse una garantía, ni expresa ni implícita, respecto de su precisión o integridad. CRITERIA no asume responsabilidad de ningún tipo por cualquier resultado negativo consecuencia del uso de este documento o su contenido.